
ОТЧЕТ 

Совета и исполкома Сюкеевского сельского поселения за 2015 год 

Уважаемый Павел Николаевич, уважаемые гости и жители села Сюкеево! 

Вашему вниманию представляю отчет о проделанной работе Совета и 

исполкома Сюкеевского сельского поселения  за прошедший  2015 год и 

задачах на 2016 год. 

 Прежде чем перейти к докладу, хотел  бы отметить что  13 сентября 2015 

года произошло крупное  политическое событие  состоялись выборы 

президента Республики Татарстан и выборы  депутатов представительных 

органов муниципальных образований. Явка избирателей в нашем поселении 

составила 98%. Избран новый состав Совета Сюкеевского сельского 

поселения  из 7 человек. Пользуясь случаем, хочу поблагодарить  всех за 

активное участие на выборах.  И еще 13 марта 2016 года  во всех  поселениях 

Камско-Устьинского  района в том числе  и нашем, планируется проведение 

референдума по самообложению граждан.  Средства от самообложения мы 

планируем также как в 2015 году направить на дальнейшее щебенение  улиц,  

ограждение кладбища, благоустройство родников и ремонт   пешеходных 

мостов. В  2016 году   по плану мы должны собрать не менее 150 тыс. рублей, 

которые  за счет Республики  должны увеличится в четыре раза и общая 

сумма составит 750 тыс. рублей. Поэтому прошу Вас к этому отнестись с 

пониманием  того что эта программа улучшает благоустройство нашего села, 

создает нам  удобства  для проживания. Прошу вас   принять  активное 

участие в референдуме.  По самообложению я думаю более подробно 

расскажет  нам руководитель ТОСа  Чередилин  Павел Яковлевич, который 

непосредственно принимал участие в этом.  Итак переходим к отчету: 

  Вся деятельность   Совета Сюкеевского сельского поселения 

регламентируется Федеральным  Законом  №131   от 06.10.2003 года «Об 

общих принципах организации местного самоуправления в РФ»,  законом  

Республики Татарстан №45  от 28.07.2004 года «О местном самоуправлении 

в Республике Татарстан»,  Уставом Сюкеевского сельского поселения, 

другими   нормативно правовыми актами  и документами. 

За истекший период  было проведено 7 заседаний Совета, на которых 

рассмотрено  35  вопросов.  Это вопросы, связанные с деятельностью Совета, 

вопросами  благоустройства, принятия НПА  и др. Проведено 4 собрания 

граждан. В сентябре  2015 года новый состав Совета Сюкеевского сельского 

поселения  инициировал  проведение сходов по округам с участием 



депутатов, на которых были избраны старшие улиц. Таких сходов  было семь 

по количеству округов и было избрано открытым голосованием 15 старших 

улиц, шестнадцатого в пос. Сюкеевский Взвоз изберем в летне-весенний 

период, когда приедут дачники.  Были избраны самые достойные уважаемые 

жители села, которые душой и сердцем болеют за порядок и чистоту на своих 

улицах.  Их работа практически уже видна. 

За 2015 год обращались граждане на личный прием граждан в устной форме 

22, в письменной 2 заявления  по спиливанию тополей. В основном  это были 

вопросы:  по  расчистке дорог  от снега, уличное освещение, обеспечение 

водой, утечка системы водоснабжения, оформление различных документов, 

жилищный вопрос. 

Ежегодно в отчетах  мы приводим цифры  демографического   состояния 

Сюкеевского сельского поселения  

   2014 2015 

1 Численность  постоянного населения человек     667 682 

В том числе трудоспособного возраста  человек 386 361 

  Из них  работают в селе 

               Работают на стороне 

              безработные 

человек 182 

117 

29 

171 

120 

51 

Дети до 7 лет  

От  7 лет до 18 лет 

человек 47 51 

Пенсионеры  человек 163 171 

Инвалиды 

В том числе трудоспособного возраста 

человек 47 

17 

50 

19 

Ученики школы 

студенты 

человек 94 

14 

82 

21 

2 Число родившихся за год человек 7 5 

3 Число умерших за год человек 10 11 

В том числе в трудоспособном возрасте человек 2 4 

4 Естественный прирост, убыль населения за 

год 

человек -3 -6 

5 Зарегистрировано разводов человек 0 1 

6 Заключено браков человек 0 2 

 

В состав поселения входят два населенных пункта: село Сюкеево и поселок 

Сюкеевский Взвоз. 

 

1 Количество жилых домов – всего по данным 

СП 
единиц 306 309 101% 

В том числе   село Сюкеево:      дачные  28 30  

                            Пустующие  и заброшенные  41 41  

В том числе Сюкеевский Взвоз    дачные  17 17  



                                                             жилые  1 1  

2 в т.ч. зарегистрировано право собственности единиц 278 283 92% 

3        Количество жилых домов, находящихся в 

пользовании льготной категории населения 

(пенсионеры, инвалиды) 

единиц 145 152  

4 Количество земельных участков единиц 366 366  

5 в т.ч. зарегистрировано право собственности единиц 290 295 81% 

 

   На территории нашего Сюкеевского сельского  поселения располагается 

завод строительных материалов ООО «Фоника Гипс»,  подразделение  

«Сюкеево» СХП «Камско-Устьинское» 5 бюджетных учреждений это – 

Сюкеевская средняя  школа,  детский сад  «Аленушка», Сюкеевский СДК, 

библиотека,  исполком Сюкеевского СП, Сюкеевская врачебная амбулатория, 

отделение почтовой связи,  два индивидуальных предпринимателя  это 

магазин «Удача» и магазин «Причал», один магазин Камско-Устьинского 

РАЙПО, а также культовое  заведение Троицкоий приход с. Сюкеево. 

На балансе Сюкеевского сельского поселения состоят: две водонапорных 

башни; здание СДК которое с 1 января 2016 года переходит в ЦКДОН, 4 

пешеходных перехода, здание церкви, здания старой школы,   библиотеки. 

Согласно Устава Сюкеевского сельского поселения наделено полномочиями  

их в настоящее время 15 они касаются жизнеобеспечения населения на 

данной  территории. Но из-за того, что некоторые из них в большей степени 

не обеспечены финансами, зачастую их решать очень трудно и поэтому 

решаются они несвоевременно. 

 Хотел несколько слов сказать о бюджете Сюкеевского сельского поселения 

на 2015 год он был утвержден по доходам и расходам в сумме 3020,4тыс.руб, 

В доходной части собственные доходы составили 1435,0 руб или 47,5% как 

видно на слайде из приведенной таблицы наши доходы на 1.01.2016 года 

были исполнены на 103%. Всего же наш бюджет на 1.01.206 года составил по 

доходной части 7504,0 тыс. руб и по расходам 7520,0 тыс. руб. Увеличение 

бюджета на большую  сумму произошло за счет поставленного нам щебня по 

целевым программам т.е. за счет субвенций и межбюджетных трансфертов. 

 

 

 

 



Исполнение доходной части бюджета сельского поселения по состоянию 

на 31.12.2015 года 

                                                                                                                 тыс.рублей 

 
 

Наименование дохода     План  

2015год 

Исполнение 

за 2015 год 

Исполнение 

годового 

плана, % 

ДОХОДЫ 

НДФЛ 185 370 200 

Налог на имущество 

физических лиц 

72 72 100 

Земельный налог 889 889 100 

Штрафы 18 18 100 

Государственная пошлина 2 2 100 

Аренда имущества 39 39 100 

возмещение коммунальных 

услуг 

140 140 100 

Средства самообложения 90 95 105 

 Итого собственных доходов 1435 1625 113 

Безвозмездные поступления 5879 5879 100 

Всего доходов 7314 7504 103 

РАСХОДЫ 

Общегосударственные 

расходы 

1218 1187 97 

Воинский учет 80 80 100 

Дорожное хозяйство 1027 1027 100 

Благоустройство 3350 3326 99 

Культура (клубы) 1911 1894 99 

Массовый 

спорт(мероприятия) 

6 6 100 

  ВСЕГО: 7592 7520 99 
 

 

Уважаемые односельчане прошло немного времени, когда был заслушан 

отчет за 8 месяцев 2015 года Сахаровой Людмилы Ивановны, я повторяться 

не хочу, а  что сделано при моей работе с новым составом Совета  поселения  

хочу несколько озвучить.  

Освещение улиц 

Во первых по освещению улиц села Сюкеево  на 17.10.2015 года у нас в 

наличии было  43 ДРЛки, из них 13 ламп не горели  30 СД (свето-диодных) 



на тот момент 9 ламп не горели. Пришлось  новому электрику Балякаеву 

Ивану ремонтировать  светильники и менять лампочки. А светодиодные 

светильники, они на гарантии их поменяли в декабре месяце, но уже в 

количестве 16 штук.  В целом село освещено, но есть проблема пятого 

провода на улице Советской и улице Большевитской, улице Казанской (всего 

около 2,5 км.)  На 2016 год по целевой программе запланирована замена 27 

светильников на новые энергосберегающие. 

Водоснабжение: 

Очень  беспокоит всех нас,  население  да и руководство района я думаю 

тоже  водоснабжение  нашего села, из-за ветхости системы у нас постоянно 

возникают проблемы. Водопроводная система, которой на некоторых 

участках уже 45-50  лет практически износилась и эти участки нужно 

заменять, по нашим подсчетам в селе Сюкеево необходимо заменить 3000 

метров водопроводных сетей, 3300 метров положить новых туб (там где их 

нет), пробурить новую скаважину и водонапорные башни поменять на новые.           

А водоснабжение на улицах Колхозная, Советская, Казанская, 

Большевитская производится из речки. Поэтому вода  там не питьевая, а 

техническая, да и та подается иногда с грязью  тем самым забивает  систему 

подачи. Особенно на улицу Большевитская вода не доходит.  Есть некоторые 

улицы например Уральская и часть улицы Волжская, часть улицы Калинина 

куда вода по системе не может поступать ввиду отсутствия водопровода и 

высокого уровня (водонапорная башня находится ниже). Но все же мы 

жители с. Сюкеево и обслуживающая организация  МУП «Уют» героически 

устраняем все неисправности. Осенью были устранены три утечки 

водопроводной системы на улицах Советская и Горького, Очень много 

пришлось повозиться   с  башней  за током. За бескорыстную  помощь 

хотелось бы поблагодарить  наших жителей  это – Сорокин Виталий  

Евгеньевич,  Круглов Федор Иванович, Глазов Александр Степанович, 

Макаров Сергей Владимирович. 

Ремонт родника «Зиновьев» 

Содержание дорог   

 У нас в селе 14,7 километров внутрипоселковых дорог  из них 1,3 км с 

асфальтным покрытием (ул. Комсомольская) -  2,9 км. с щебеночным  

покрытием  (ул. Камская, ул. Ленина,  ул. Колхозная, ул. Советская, часть ул. 

Красноармейской)  остальные   10,5 км  грунтовые. Все эти дороги 

практически  содержатся за счет  местных жителей  имеющих свои  трактора. 



Они своими руками изготовили различные ножи, грейдеры.  И в летний  

период грейдируют а в зимний период очищают улицы от снега. Зимой  мы 

им иногда компенсируем их затраты  диз. топливом. Большое всем спасибо: 

это Григорьев В.М., Гаранин А.В., Лукин Ю. Я. Евсеев И.М., Бисярин В.А.,  

Удачин С.А. к ним подтягивается и Демченко П.П. на ул. Большевитской.   

Большое спасибо и агрофирме за помощь в очистке снега на улицах. Но 

всетаки большую благодарность хотелось бы выразить нашему главе Камско-

Устьинского района Павлу Николаевичу Лоханову за то, что он в 2015 году 

коренным образом изменил облик нашего мела. Щебенение улиц по гранту 

по президентской программе, по самообложению, строительство сразу двух 

мостов  через реки на улице Красноармейской стоят очень большого.  Теперь  

по основным  улицам, у нас движение  открыто круглый год. Надо это 

ценить, надо это беречь, надо это приумножать. Большое спасибо Вам Павел 

Николаевич. 

Благоустройство 

За последнее время заметно улучшается облик села, хорошеют дома. Люди 

стараются строить из хороших современных материалов, следят за дизайном. 

Это очень прекрасно. Дома Михайловых Ольги и Александра, Удачиных 

Александра и Любы, Сергеевых Владимира и Валентины,  Удачиных Сергея 

и Татьяны, Кузнецовой Ксении  и многих других пример для многих. 

В 2015 году  по программе   были  построены    два прекрасных дома   

многодетным семьям это, Михайловой Елены и Ачиных Ирины и Николая.   

По программе АПК строятся жилые дома в семьях Климачевых Александра и 

Алены, Григорьевых Виталия и Валентины. 

 Начали следить за порядком на улицах около своих домов  это отрадно. Мы 

будем стимулировать таких хозяев, старших улиц. Но в то же время 

наказывать за небрежное отношение к общественным местам. У нас в планах 

разбивка парков, скверов  в селе. Но все конечно будет зависеть от 

энтузиазма и поддержки населения. 

Еще я хотел бы поднять вопрос о ТБО. Нам всем необходимо быть готовыми 

к тому, что твердые бытовые отходы, должны вывозиться  на специальный 

полигон, специальной службой.  В  Камско-Устьинском районе это ООО 

«Благоустройство». И услуга эта платная. Делается это  так по графику раз в 

неделю, а может быть и в две будут приезжать специализированная техника 

и собрать бытовые отходы, которые  упакованы в специальные мешки. А 

наша площадка временного хранения ТБО, которая расположена в районе 



комплекса – это временное решение вопроса.  (так как установленные 

контейнерные площадки на ул. Комсомольская и около кладбища пришлось 

временно убрать) 

Есть еще у нас  проблемный вопрос на предыдущем собрании, до него  не 

дошло время. Это организация пастьбы скота частного сектора. В 2015 году 

этот вопрос, несмотря на все старания главы поселения Сахаровой Л.И. и 

председателя ТОС Чередилина П.Я все таки не  был решен.  Поэтому нам 

всем следует подумать и правильно решить процесс выпаса скота. Тем более 

в последние годы и в частности на 2016 год у нас в республике уделяется 

большое внимание программам по стимулированию населения в увеличении 

поголовья скота, субсидирование.  Вот и сегодня об этом будет сказано. А 

держать скот и не пасти его это неправильно и непорядок.  Но к этому мы 

еще вернемся и определимся как пасти – нанимать пастухов или по очереди  

пасти самим, как это было в былые добрые времена, когда  весь скот 

находился на Серновском пруду даже вагончик поставили и овцы паслись 

отдельным табуном. 

Сюкеевское  сельское поселение  неоднократно  принимало участие на 

сельскохозяйственных ярмарках   в г. Казани  на Ягодной Слободе  возили 

туда  для продажи  – молоко, мед, рыбу, овощи,  фрукты, соленья, лечебные 

травы,  и др. продукцию. 

  Всего на территории Сюкеевского сельского поселения 220 личных 

подсобных хозяйства из них  в _38_подворьях содержат крупный рогатый 

скот  Поголовье скота составляет  

 2013 2014 2015 % 

Всего КРС 178 179 183  

В т.ч. коров 72 70 60  

Свиней 180 180 180  

Овцы козы 210 100 110  

В т.ч. 

овцематки 

52 27 53  

Птица 1900 1900 1900  

Пчелосемьи 430 390 390  

Кролики 90 80 50  

 

В целом поголовье КРС увеличилось  за счет молодняка, но коров стало 

меньше на _10__ голов 



  На  ряду с хозяйственными  вопросами решаются вопросы и по 

оформлению субсидий  на КРС в 2015 году было выделено на одну дойную 

коровы по 3000 рублей, а на одну козо матку выплачивали по 1000 рублей.   

  Остановиться хотелось бы на содержание мемориального комплекса 

«Булгария». Если  раньше на этом объекте работала вся школа и работники 

сельского поселения без оплаты, то сейчас многие вопросы там решены. 

Бюджетом заложены многие работы и сейчас там имеется штат и 

организован полив. Имеется служба охраны. В осенний период 

собственными силами система орошения была частично демонтирована и 

проведена консервация узлов и деталей. В конце  года были приобретены две 

газонокосилки, тележки, компрессор, стремянка, хозяйственный инвентарь. 

Думаю что мемориал не будет большим бременем сельского поселения. Хотя 

работы там проводить нужно  очень много,  и своевременно.  

В канун 70-летия Великой Победы в нашем поселении капитально 

отремонтирован  памятник, павшим в ВОВ. Он приобрел совершенно новый 

вид и стал он  одним  из лучших в  нашем районе.  

Ветеранам ВОВ и всем труженикам тыла были  вручены юбилейные медали 

и было организовано праздничное чаепитие.   

К 70 –летию Победы в ВОВ  организовано  праздничное мероприятие,  9 мая 

прошел митинг, а  для ветеранов и тружеников тыла было организовано 

праздничное чаепитие, и  праздничный концерт. 

Но как говорится, не одним хлебом жив человек. Хотелось бы отметить 

спортивную и культурно массовую жизнь на селе. Она кипит вокруг нашей 

школы  и СДК. 

В 2015 году были проведены такие мероприятия как Татьянин День – день 

студента, День Защитника Отечества,  8 марта, день работников сельского 

хозяйства,  

22 февраля 2015 года провели праздничные гулянья «Масленица,  Прощай» с 

театрализованном выступлением, угощение блинами, катанием на лошадях  и 

сжиганием масленицы. 

 18 июля на территории поселения прошел  прекрасный праздник, 

посвященный Дню села под названием «Поклон селу, и людям в нем 

живущим!»,  



 В декаду престарелых  проведены мероприятия: посещение престарелых 

граждан на дому, посещение одиноких  граждан в доме престарелых в городе 

Болгары  им были вручены продуктовые пакеты,   организован праздничный 

концерт под названием «Нам года не беда, коль душа молода», с  

праздничным  чаепитием. 

29 ноября 2015 года  организовано праздничное мероприятие ко Дню матери. 

 В декаду инвалидов приняли участие в районных соревнованиях,  а 3 

декабря 2015 года  организовано мероприятие «Добро всегда должно быть 

добрым» с праздничным чаепитием. 

Прекрасно были организованы новогодние  праздничные мероприятия это – 

открытие главной елки села, новогодние елки для детей всех возрастов, 

Новогодний бал маскарад, рождественская елка, Старый Новый год. 

  

В спортивной жизни поселения за последние годы достигнуты хорошие 

результаты. Так в этом году на зимних спортивных играх наше поселение 

заняло 3 общекомандное место, а в пяти видах (командных соревнованиях) 

лыжи, мини-футбол, теннис, плавание-призовые места.  

Подводя  итоги 2015 года мы ставим новые задачи  на 2016 год. 

1. Щебенение улиц; 

2. Ремонт Пешеходных мостов; 

3. Строительство подъездной дороги на кладбище со стороны  озера, 

благоустройство кладбища, ограждение, 

4. Водоснабжение 

5. Реконструкция уличного освещения 

6. Сбор средств самообложения 

7. Ремонт родников 

 Уважаемые жители! Хотел бы отметить, что люди  у нас хорошие,  

отзывчивые   только нужен к ним особый подход. Все что делается в селе это 

результат  многих жителей, которые не остаются в стороне от проблем, а 

помогают и решают их вместе с нами.  Но сегодня хочу поблагодарить всех 

тех, кто оказывает огромную  помощь в решении задач местного значения. 

Это Гаранин А.В., Григорьев В.М., Удачин С.А., Евсеев И.М.,Глинников 

О.И.,Бисярин А.Г.,Евсеев Е.Н.,  Лукин Ю.Я., Климачев И.А., Сорокин В.Е., 

Макаров С.В., Глазов А.С., Макаров А.Г., Кузнецов В. Н. и мн.другие.  


